

NO ESTAMOS HACIENDO DISCÍPULOS

HACIENDO LA OBRA DEL SEÑOR A SU MANERA La Biblia como manual

3. Por qué Jesús invirtió en unos pocos

La cuestión estratégica

Además de que Jesús pasó toda la noche orando, hay otro elemento que también acentúa la importancia estratégica de la elección de los doce: la forma en que Jesús realizó la selección. Lucas dice que “**llamó a sus discípulos, y escogió a doce de ellos**” ([Lucas 6:13](#)). Dicho de otra forma, de entre el grupo más extenso, Jesús llamó a los que serían parte de su círculo cercano. Esto me recuerda al colegio, cuando en el patio hacíamos equipos, y los dos niños más populares eran los capitanes y se ponían a elegir quiénes irían con ellos. Oír tu nombre de entre los primeros, no solo te hacía sentir especial, sino también algo arrogante. Entonces podías ponerte al lado del capitán como alguien “de los suyos”, y sugerirle quién debía ser el siguiente.

Cuando Jesús hizo aquel proceso de selección en público, Jesús hizo uso de una dinámica en la que algunos pudieron sentirse especiales y otros, dejados de lado. ¿Por qué iba Jesús a crear un ambiente que podía propiciar que los que no habían sido elegidos sintieran celos, y que los que habían sido elegidos, cayeran en la arrogancia?

He oído a pastores decir que no pueden escoger a unos pocos para discipularlos porque algunos les acusarían de tener sus favoritos. Si un pastor invierte tiempo y esfuerzo en unos pocos, enseguida empieza a correr la voz de que el pastor tiene su círculo cercano. Según la perspectiva de la congregación, el pastor tiene que estar igual de disponible para todos.

Estas sospechas se basan en **dos presuposiciones**. **La primera**, que el papel principal del pastor es cuidar a los miembros. El ministerio es igual a cuidar de las necesidades del rebaño. Para el pastor, todas las ovejas deben tener el mismo valor.

La segunda presuposición gira en torno a la preocupación, por otro lado normal, por el abuso de poder. La congregación puede pensar que hay un grupo pequeño que controla lo que ocurre en la vida de la iglesia o ministerio. Los miembros de la iglesia pueden verse como extraños a quienes les resulta difícil salvar la barrera invisible de un supuesto círculo interno. No obstante, este modelo de acceso igualitario tiene su raíz en una mala comprensión de lo que es la función pastoral.

Bible Study: Discipulado que transforma

Discipleship Series:

Pastor Eddie Idefonso

Según la perspectiva bíblica, los pastores son un regalo para la iglesia, y su función es preparar a los santos para el ministerio, **no hacer el ministerio que concierne a los santos**. Jesús hizo el proceso de selección de forma pública, aun sabiendo que algunos podrían tener reacciones inadecuadas precisamente por eso, porque pensaba que invertir en unos pocos era de suma importancia.

¿Por qué era tan importante rodearse de un círculo cercano? ¿Por qué era estratégico? Aunque podría haber otras razones válidas, **dos de ellas** están estrechamente relacionadas con el objetivo de Jesús de hacer discípulos maduros: **la interiorización** y **la multiplicación**.